
0202 2024年11月18日 星期一
本版主编：陈 炜 责 编：吴 澍 制 作：董春云

本报记者 刘 钊

作为2024年度最后一场A级车展，被誉为
中国汽车行业“年终收官站”的第二十二届广
州国际汽车展览会（以下简称“广州车展”）正
在如火如荼进行中。

本届广州车展共吸引了超过 80家知名汽
车品牌参展，共展出1171辆汽车，其中78款为
全球首次亮相的新车型，无论是参展车辆的数
量还是新能源车型的占比，均创下了历史新
高。从参展企业来看，我国自主品牌参展车型
数量最多，并以新能源汽车为主，奔驰、宝马、大
众等德系品牌则紧随其后，带来“油电并进”的
新产品。这些展车不仅代表了车企的最新研发
实力，也展示了汽车行业的未来发展方向。

新能源汽车引领行业变革

百舸争流千帆竞，勇立潮头敢为先。在广
州车展上，中国车企纷纷展示了其在新能源汽
车领域的最新成果，包括纯电动汽车、插电式
混合动力汽车以及氢燃料电池汽车等多种类
型。这些新能源车型不仅在续航里程、充电速
度等方面取得了显著提升，还在智能化、网联
化等方面进行了大胆尝试和创新。

《证券日报》记者注意到，广汽集团携旗下
五大整车品牌五款全新车型亮相，其中自主品
牌首次“三箭齐发”，全面覆盖纯电、增程、插混
细分市场，为客户带来更多元的新能源用车新
选择。在造车新势力零跑汽车展台，基于最新
LEAP3.5技术架构、采用高通骁龙8295芯片打
造的零跑B10在国内亮相，引得观众竞相拍照
打卡。合资品牌福特汽车也携旗下全新福特

领睿插电混动 SUV与全新领裕插电混动 SUV
来到本次车展。

此外，广州车展也是车企之间技术较量的重
要平台，车企纷纷拿出看家本领，推出最新“黑科
技”。这种技术较量不仅推动了汽车行业的进步
和发展，也为消费者提供了更多样化的选择。

例如，吉利汽车带来全球新一代雷神
EM-i超级电混、神盾短刀电池、GEA全球智能
新能源架构、安全白车身等行业领先技术研发
成果。同样以科技取胜的奇瑞在现场向观众
展示了鲲鹏电池、第 5.5代高效混动专用发动
机、磐石车身2.0等多项技术展品，充分彰显出
强劲的技术实力。广汽本田则展现了全新一
代高效智能纯电专属平台W架构，据介绍，W
架构具备高刚性、低重心、轻量化等优势。

中欧协会智能网联汽车分会秘书长林示
在接受《证券日报》记者采访时表示：“新能源
汽车的快速发展将引领汽车行业的变革。未
来，随着技术的不断进步和市场的不断变化，
新能源汽车将逐渐取代传统燃油车成为市场
的主流选择。同时，新能源汽车的快速发展也
将推动产业链上下游协同发展，为整个汽车产
业的转型升级注入新的动力。”

油电并进共绘智能未来

风好正是扬帆时，奋楫逐浪向未来。当
前，传统车企正积极探索多元化发展路线，以
适应不断变化的市场需求。针对燃油车，车企
们正致力于升级和优化，通过采用新技术和新
材料，提升车辆的动力性、舒适性和环保性。
在广州车展上，众多燃油车企业展示了最新的
技术成果，包括更高效的发动机、更先进的底

盘调校以及更智能的驾驶辅助系统。
作为豪华汽车品牌的领军企业，奔驰汽车

坚持“油电并进 油电同智”，一直走在传统车企
转战新能源市场的前列。在广州车展，梅赛德
斯—奔驰携全品牌29款星徽座驾亮相，覆盖不
同细分市场的燃油、插电式混动、纯电产品矩
阵。北京梅赛德斯—奔驰销售服务有限公司高
级执行副总裁张焱对《证券日报》记者表示：“今
年，随着梅赛德斯—奔驰长轴距C级车及GLC
SUV家族革新智舱智驾系统，奔驰正迅速将最
新智能化量产成果推广至更多车型。”

老牌合资企业上汽大众也在展台展示了

智能化的燃油车型。“油电同进和油电同智既
是市场发展的必然趋势，也是用户需求的方
向。上汽大众 ID纯电家族是油电并进战略最
好的体现，销量稳步增长的背后集中展现了上
汽大众的创新能力。油电同智的代表则是上
汽大众PRO家族，其用全新的设计语言、智能
奢华的装备配置，满足了用户对于智能油车的
需求。”上汽大众副总经理傅强说。

在广汽本田相关负责人看来，要满足用户
需求，更要尊重用户选择。“燃油车时代的明星
车型兼顾‘驾趣’与可靠动力表现，成为全场景
出行的最优解。在电动时代，广汽本田带来电

动新‘驾趣’的同时，还将持续打造燃油、混动、
插混、纯电全动力矩阵的高品质、高科技、高

‘驾趣’产品，满足不同用户的出行需求。”
在国际智能运载科技协会秘书长张翔看

来，“油电并进 油电同智”理念体现了汽车行业
在能源转型和智能化发展两大趋势下的战略选
择。这一理念不仅有助于满足市场的多元化
需求，平衡能源结构，还有助于推动汽车行业
的智能化发展。展望未来，随着科技的进步和
消费者需求的不断变化，汽车行业将继续坚持

“油电并进 油电同智”发展理念，不断创新和进
步，为消费者提供更加优质、高效的出行服务。

直击2024广州车展：

“黑科技”集中亮相 油电并进成共识

本报记者 刘 钊

11月15日，第二十二届广州车展开幕。作
为本次车展的焦点之一，上汽大众汽车有限公
司（以下简称“上汽大众”）携多款明星产品亮
相。在车展现场，该公司大众品牌营销事业执
行总监李俊接受了《证券日报》记者专访，就上
汽大众的市场表现、油电同进战略以及未来规
划等话题进行了深入交流。

对于上汽大众近期推出的市场新举措，李
俊表示，上汽大众一直致力于为消费者提供更

加直接、透明的购车体验。他介绍，上汽大众
是行业内第一家推行一口价政策的车企。这
一政策不仅简化了购车流程，消除了消费者在
不同经销商间比价的烦恼，更体现了上汽大众
将利益提前让给消费者的诚意。

“一口价政策的推出，让消费者和潜在用
户非常心动，用户需求旺盛。”李俊透露，途岳新
锐作为第一款推出一口价政策的车型，其市场
表现令人瞩目。自上市以来，途岳新锐助力途
岳家族收获了大量订单，特别是在国庆长假期
间，途岳家族7天内便收获了超1万台订单量。

除了一口价政策外，上汽大众还推出了动
力总成终身质保和保值焕新政策等市场保障
措施。李俊表示，这些政策是上汽大众对产品
自信的体现，也是为了让消费者在使用车辆时
能够获取更多的价值，让经销商能够更大程度
地关注服务质量。

对于油电同进战略，李俊强调，上汽大众
在燃油车领域一直保持着领先地位，但同时也
看到了新能源市场的巨大潜力。因此，上汽大
众在推动燃油车技术不断升级的同时，也在积
极投入新能源产品的研发和生产。

“我们希望在燃油车领域发挥到极致，因为
燃油车是大众品牌擅长的领域。当然，未来新
能源也可能会成为我们最擅长的领域。”李俊透
露，上汽大众在新能源领域已经取得了一系列

成果。未来，上汽大众还将继续加大在新能源
领域的投入，推出更多符合市场需求的新产品。

在谈到智能化浪潮对汽车行业的影响时，
李俊表示，上汽大众一直在积极应对这一挑
战，并努力抓住市场新机遇。他介绍，上汽大
众在智能化方面已经取得了显著的成果。例
如，途观L Pro和帕萨特Pro等车型都搭载了先
进的智能科技，为消费者提供了更加便捷、舒
适的出行体验。

李俊表示，“上汽大众在研发新产品时，非
常注重消费者的需求和反馈。例如，我们观察
到有很多女性朋友喜欢ID.3，所以上汽大众计
划在内饰和颜色上进行更多的设计，以满足不
同消费者的需求。”

对于智驾方面的规划，李俊表示，上汽大
众一直在加速迭代智驾技术，并计划在明年推
出一些新的功能和模块。他透露，上汽大众在
OTA升级方面已经取得了显著的成果。例如，
途昂车型就曾经通过OTA升级实现了车机系
统的全面优化，提升了语音交互和座椅控制等
功能的便捷性。

“我们的目标是利用现在的市场优势，通
过提高效率来应对‘价格战’。”李俊表示，上汽
大众将致力于成为一个高效率的综合体，通过
优化生产流程以及提高产品质量和服务水平
等方式来降低成本、提升竞争力。

油车升级 电车“上新”
上汽大众提高效率应对竞争

本报记者 刘 钊

随着中国汽车工业的崛起，众多品牌纷纷
扬帆“出海”，进军全球市场。“今年，中国汽车
出口量预计将达600万台，展现出强劲的发展
势头。在这股‘出海’浪潮中，上汽MG品牌勇
立潮头，在全球市场奠定了坚实基础，预计明
年将实现累计300万台的出口销量。”上汽乘用
车常务副总经理俞经民说。

在11月15日开幕的广州车展上，MG品牌携
多款新车型亮相，不仅展示了品牌的最新成果，
也进一步巩固了其在汽车市场的地位。车展期
间，俞经民接受了《证券日报》记者采访，分享了
MG品牌近年来的发展成就以及在全球市场的
布局和战略。

“上汽MG与同行间的良性竞争，共同推动
了中国汽车在海外的影响力扩大。无论市场
如何变化，上汽MG都将坚定不移地推进全球
化战略，不断提升市场份额、品牌影响力和技
术品质竞争力。同时，在新能源与燃油、混动
等多领域全面布局，满足全球消费者的多样化
需求。”俞经民说。

谈到MG品牌的“出海”战略，俞经民充满
了信心。他透露，截至2023年，MG已连续多年
蝉联中国单一品牌出口冠军，累计出口量达
220万台，预计明年将突破300万台大关。在欧
洲市场，MG凭借高品质的产品和完善的服务
体系，赢得了当地消费者的广泛认可。

俞经民认为，MG品牌“出海”成功并非一蹴
而就，而是多年精耕细作的结果。中国汽车产业
的完善产业链和强大制造能力，为整车“出海”提
供了坚实基础。同时，MG品牌始终注重市场调

研和用户需求分析，不断优化产品设计和服务体
验，以满足不同市场和消费者的多样化需求。

面对欧盟加征关税的挑战，俞经民表示，
MG品牌将积极应对。他提到，虽然关税增加
会带来一定的成本压力，但MG品牌将通过优
化价格体系、提升产品竞争力等方式来化解风
险。同时，MG还将继续加大在海外市场的投
入，推出更多符合当地市场需求的新产品，以
巩固和扩大市场份额。

对于MG品牌的未来规划，俞经民表示，
将继续坚持创新引领、品质为先的发展理
念。他透露，2025年MG品牌将有多款新车上
市，包括一款比ES5尺寸更大的新能源SUV车
型、一款比MG7定位更高的全新旗舰车型，下
一代MG6也将华丽回归。这些新车将延续
MG品牌的运动、时尚、科技风格，并融入更多
智能化和网联化元素，以满足年轻消费者对
高品质出行的需求。

在渠道建设方面，俞经民表示，MG品牌将
继续优化经销商网络布局，提升渠道服务能力
和盈利能力。通过改善市场表现和提升经销
商盈利能力，形成良性循环，进一步推动MG品
牌的快速发展。

上汽MG“出海”战略：
优化价格体系提升产品竞争力

本报记者 刘 钊

电动大G和每一代G级车一样，在上市前
都要在奥地利舍克尔山经历严苛考验。这个
落差超过 1000 米、攀爬坡度 60%、侧倾坡度
40%的天然试炼场，一般的越野车跑不了两次
就可能悬挂受损、车门打不开，但G级车要在
这里测试足足336次，才能获得舍克尔山认证
勋章。在日前开幕的广州车展上，北京梅赛德
斯—奔驰销售服务有限公司总裁兼首席执行
官段建军做了上述介绍。

奔驰在科技上的创新，是其能够一直处于
全球高端豪华车引领者地位的关键所在。在
此次车展期间，段建军接受了《证券日报》记者
采访，深入解读了全新纯电G级越野车的诞生
背景与卓越性能。

段建军表示：“今年是G级越野车诞生 45
周年，为了这场盛大的庆祝，电动大G可以说
是不遗余力地展现了自己的多面才华。”从上
海时装周的T台秀到新疆的SUV之旅，再到如
今的广州车展，电动大G凭借其独特的魅力和
不凡的实力，成为全场瞩目的焦点。

谈及电动大G的越野性能，段建军难掩自
豪之情：“全新纯电G级越野车，不仅继承了G
级车一贯的硬朗风格，更在电动化方面取得
了突破性的进展。”为了确保在极限越野环境
下的电池安全，奔驰工程师为电动大G构筑

了三重堡垒。第一重是大 G 坚固的梯形车
架，为电池提供了完美的放置空间；第二重是
高强度抗扭壳包裹的高压电池，使得整车刚
性比燃油车型提高了 50%以上；第三重则是
具有专利技术的盾甲护板，其由 26毫米厚的
碳纤维复合材质打造，能够在极端环境下保
护电池不受损害。

段建军还透露，电动大G的电池在设计之
初就考虑到了极端环境下的涉水能力。为了
模拟真实的涉水环境，工程师们在试验台上对
电池组进行了严苛的测试，包括水流冲刷、温
差变化、腐蚀性物质浸泡以及极度坑洼不平的
地形扭转等。这些测试确保了电池在极端环
境下的安全性与耐久性，使得电动大G在越野
时更加无忧。

在诠释“全球高端豪华引领者”标签时，段
建军用三个“何以奔驰？”来回答记者的疑问。

唯有引领安全才能“奔驰”。“1951 年贝
拉·巴恩伊先生以安全车身的发明筑起生命
防线，领跑被动安全 70多年。”段建军表示，
人人都在说安全，奔驰依然是安全的领跑者
吗？为了安全，奔驰修了一座安全测试“游乐
场”；为了安全，奔驰把一辆EQS拆成 1500万
份；为了安全，奔驰去年进行了全球首个电车
对撞测试。

唯有引领设计才能“奔驰”。每一代奔驰
的设计师，均打造出领先时代的设计经典。“20
世纪 50年代一双鸥翼成为行业内鹰翼门、蝴
蝶门、剪刀门的灵感缪斯；20世纪70年代的方
盒子大G，今天仍然是越野车们争相模仿的对
象。”段建军表示，奔驰的设计一直被模仿，从
未被超越。

唯有引领品质才能“奔驰”。“让每一台车，
看上去、坐上去、开上去都能感受到奔驰的品
质。”段建军介绍说，奔驰引领潮流的氛围灯经
历了三次革新，放在门板上的座椅按键也一直
被其他品牌模仿；为了让车辆在狂风暴雨中也
能稳步前行，奔驰通过风洞在实验室刮起了17
级的超级台风。

“正是 138年来每一份经典的传承、每一
次大胆的突破、每一处考究的细节，让奔驰成
为今天的奔驰。”段建军说。

电动大G传承豪华越野基因
奔驰何以“奔驰”？

刘 钊

作为本年度最后一场A级车展，广州国际
汽车展览会（以下简称“广州车展”）向来被看
作是检验中国汽车年终成绩的“收官站”。本
届车展共吸引超过80家知名汽车品牌参与，参
展车辆数量创下了历史新高。但同样值得关
注的是，有12家汽车品牌缺席此次车展，同样
创下了历史纪录。

纵观今年车市，前10个月，我国汽车产销
量分别达2446.6万辆和2462.4万辆，同比分别
增长1.9%和2.7%，均保持稳步增长。其中，新
能源汽车销量达到汽车新车总销量的39.6%。
虽然总量依然有所增长，但“价格战”愈演愈烈
之下，前三季度汽车行业利润率仅为4.6%，相
较于下游工业企业6.1%的平均利润率水平，汽

车行业不仅落后，更是创近10年来新低。
从上市车企已公布的三季报来看，除比亚

迪和长城汽车净利润超过百亿元外，广汽集
团、上汽集团、长安汽车、一汽解放等头部车企
净利润都出现大幅下滑，甚至有一些汽车品牌
传出裁员、倒闭或破产重组的消息。

面对激烈的“价格战”，汽车行业不少高管
都发表了自己的看法。广汽集团董事长曾庆
洪表示，不要无底线内卷，如果企业没有效益
就无法生存。汽车企业打“价格战”的底线应
该是“可以让利，不能让本”。北京现代副总经
理戚晓晖认为，汽车行业“价格战”影响整车企
业和供应商利润，最后可能影响到产品质量。
在笔者看来，“出卖质量”的低价格竞争不仅对
其他车企不公平，也对消费者不负责任。

在本届广州车展上，极氪汽车CMO关海

涛和道朗格总裁李龙都谈到了当前“价格战”
主要是供求关系不平衡造成的。在关海涛看
来，中国品牌只有“向上卷价值、向外卷市场”
才能胜出。而睿蓝汽车销售公司副总经理陈
高旭则认为，品牌要找到细分市场的差异化，
比如睿蓝汽车就深耕于换电赛道。

面对激烈的市场竞争，明年汽车销量还会
保持增长吗？在车展间隙的采访中，不少车企
高管传递出对明年市场积极乐观的信号。例
如，北汽股份副总裁、北汽销售公司总经理彭
钢就认为，现在国内汽车消费还处于比较稳定
向上的阶段，明年可能还会有小幅度增长。

根据中国汽车技术研究中心等权威机构
预测，我国乘用车饱和值为300辆/千人至400
辆/千人，未来10年我国乘用车销量仍将保持
增长。

“价格战”下车企如何破局？

上汽乘用车常务副总经理俞经民

北京梅赛德斯-奔驰销售服务有限公司
总裁兼首席执行官段建军

上汽大众汽车有限公司大众品牌营销事
业执行总监李俊


